

en casa, entre el polvo de unos papeles rancios. De su conversación que fué amena saqué una impresión que después he mantenido cada vez con más convencimiento. D. Ceferino debió ser un habilísimo político. Era listo. Ya lo dije en *El Pueblo Manchego*. Era un hombre astatuto, sagaz, de una vista inequívoca. Y hasta su mismo rostro enjuto, con su nariz afilada, indicaba que aquel hombre era activo, de un temperamento nervioso.

Ya estoy cansado—me dijo—. No volveré á actuar más en política me he retirado de una. Estaba cansado. Oculto allá en la obscuridad de la rebotica parecía un tigre achacoso, que cuando ruge infunde tedio. Viejo y todo, ya lo creo que fué temido.

EL PÁJARO DE LESBIA

RECORDATORIO

El campeón infatigable de tantos combates librados siempre con las altezas de miras en el revuelto campo de la política, el literato de insuperable elegancia, de estilo, de vibrante y acurada frase, y de pocas veces igualada profundidad de pensamiento, el maestro de periodistas, el espejo de manchegos ilustres... ¡ha muerto!

Con dolor inmenso escribimos estas palabras. Tan acostumbrados estábamos á su presencia, á su conversación diaria, sin la que no sabíamos pasar, acostumbrados á verle siempre con su buen humor y su característica y amable ironía, haciendo las delicias de sus contertulios, nos parecía algo así como una institución destinada á no perecer.

Y sin embargo en pocas horas ha desaparecido del mundo de los vivos.

Yo que á su lado me inicié en las rudas tareas del periodismo. Yo que he sido el último de sus discípulos, (por edad y calidad), quisiera ser el primero de todos en galas literarias, en armonía de expresión para llorar su muerte en frases dignas de su fama, dignas de sus merecimientos.

Pero ya que inhábil é inseguro en el manejo de la pluma, no por eso he de ser menos sincero al expresar mi dolor

Sean pues mis palabras pobres y humildes como mi pluma, homenaje á la memoria del manchego ilustre, del periodista insigne, del hombre íntegro y bueno.

SANJUSTO.

PÉSAME DEL AYUNTAMIENTO

El Excmo. Ayuntamiento ha dirigido á la viuda del fundador de EL LABRIEGO, el siguiente oficio:

«Itma. Sra.:

La Corporación Municipal, que me honro en presidir accidentalmente, acordó por unanimidad, en la sesión celebrada el día 6 del mes actual,

consignar en acta su profundo sentimiento por el fallecimiento del Itmo. Sr. D. Ceferino Saúco Díez, Jefe Superior de Administración Civil, ex-alcalde de esta Capital é Hijo Predilecto de la misma, por reconocer, con gratitud, que el malogrado cuanto digno y honorable manchego puso al servicio del pueblo que le vió nacer, todos los esfuerzos de su privilegiado talento, sus grandes iniciativas y su acendrado cariño, sin otro ideal ni otro anhelo generoso, que proporcionar á Ciudad Real beneficios y progresos, como lo atestiguan las reformas de la Plaza de la Constitución; la construcción del Mercado; la implantación de diversos acerados; reformas de paseos, etc., etcétera; mejoras llevadas á cabo durante su gestión al frente del Municipio.

También acordó esta Corporación que una Comisión de su seno visite la morada de V. I. para expresarle personalmente en nombre de esta Corporación, el testimonio de pésame de que se hace mención anteriormente.

Lo que me honro en transcribir á V. I. como viuda del ilustre finado, reiterándole por mi parte el más hondo duelo por tan lamentable pérdida.

Dios guarde á V. I. muchos años.

Ciudad Real 9 Noviembre de 1915.

Miguel Pérez Molina.

Itma. Sra. D.^a Carolina Ardila, viuda de Saúco, Ciudad Real.»

Agradecemos en lo mucho que vale y representa la manifestación de sentimiento del municipio de Ciudad Real.

Para todos nuestros lectores.

CUPÓN-REGALO

EL LABRIEGO, deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de la población puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, les ofrece casi gratuitamente una hermosa ampliación fotográfica inalterable, tamaño 30 por 40 centímetros, sobre fina cartulina «Bristol» de 50 por 65.

Para ello, hemos firmado contrato con los talleres fotográficos de J. Luque, Colegiata, 5, Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya perfectamente retocada y libre de todo gasto, solo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho concepto.

Es decir, que entregando en esta administración tres noventa y cinco pesetas acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación.

Si el retrato es de más de una persona, habrá de abonarse una peseta por cada persona más.

También serviremos por 3'95 ampliaciones del modelo pequeño, ó sea de 32 por 42 en conjunto, con marco blanco ó caoba, á elegir, y su artístico passe-partout, en lugar de cristal.

Diez cupones como el presente, dan derecho á una ampliación fotográfica

Regalo de EL LABRIEGO